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Резюме.
Обобщены данные обследования 560 больных язвенной болезнью гастродуоденальной зоны в возрасте от 30 до 85 лет. Среди них были выделены две группы наблюдения: в 1-ю (контрольную) вошли 140 больных язвенной болезнью, во 2-ю  (основную) – 420 больных язвенной болезнью в сочетании с артериальной гипертонией. При сравнении результатов изучения иммунологических и дисбиотических изменений у пациентов обеих групп оказалось, что наибольшее нарушение иммунного гомеостаза и усиление дисбактериоза кишечника происходят при сочетании язвенной болезни с артериальной гипертонией, особенно с увеличением степени артериальной гипертонии и возраста пациентов.
Abstract.
The given inspections of 560 patients by a stomach ulcer in the age of from 30 till 85 years are generalized. Among them two groups of supervision have been allocated: in 1 (control) 140 patients with a stomach ulcer, in 2 (basic) – 420 patients with a stomach ulcer in a combination to an arterial hypertension have come. At comparison of results of studying immune changes and dysbacteriosis at patients of both groups appeared, that the greatest infringement of an immune homeostasis and amplification of a dysbacteriosis of intestines occur at a combination of a stomach ulcer to an arterial hypertension, is especial with increase in a degree of an arterial hypertension and age of patients.



